



Conozcamos a nuestra Santa Franco en la Ciudad Universitaria

¿Quién de los abulenses, más aún, quién de los cristianos no siente fervoroso afecto hacia Santa Teresa de Jesús? Negarlo sería manifiesta injusticia. Pero pudiera ocurrir que esos efectos fueran solo exteriores, sin raíz íntima, superficiales, tal vez idolátricos concentrados en solo ver y admirar la hermosa imagen del genial Hernández, que posee Avila. Y la causa de ese amor inadecuado, de ese cariño que no es verdadero, casi intrascendente en la vida cristiana, tal vez sea el desconocimiento, la ignorancia de lo que es esa preciosísima perla,



Santa Teresa. He aquí su contestación: «Leer sus obras, las más ricas en espiritualidad cristiana».

No hay duda que el mejor medio de penetrarse del espíritu teresiano es leer detenidamente sus admirables escritos, llenos de sabiduría del Cielo, donde ella dejó impresa su grandeza moral, el primer inconfundible de sus gracias naturales. ¡Oh, si conociéramos sus escritos, sobre todo, el libro de su Vida, nuestro amor a la Santa no sería enteco árido, sin frutos de vida eterna, sino solidísimo como el suyo fué! Que floración de virtudes evangélicas podríamos prometernos en contraposición de la «frivolidad» enfermiza de muchas personas que se llaman cristianas y no lo son en realidad. Precisa y oportuna labor de celo y hasta de patriotismo y de saneamiento moral ésta de leer sus escritos como antídoto de este ambiente de hediondo materialismo que asfixia al mundo. Si se consigue que no haya familia ni casa en la ciudad donde no se halle un ejemplar de la vida de tan singular y celebrísima virgen, entonces no conoceremos, a bullo lo que es y lo que vale nuestra Santa, conoceremos, en frase de sus biógrafos, «que después de la Madre de Dios Santa Terera es la mujer más grande que ha habido en los siglos» y esta ciudad de los Caballeros volverá a ser lo que fué en los tiempos antiguos y se renovarán aquellos días en que Avila era un modelo de santidad y virtud, como sin duda lo era cuando Santa Teresa escribía a su hermano don Lorenzo el año 1570 y le decía estas palabras «y en todo el pueblo (de Avila) hay tanta cristiandad que es para edificarse los que vienen de otras partes; mucha oración y confesiones y personas seglares que hacen vida muy de perfección».

Creemos que estas consideraciones, si son acogidas favorablemente, serán acaso el mejor homenaje que podremos tributar los abulenses a nuestra amada paisana en este año de gracia de 1945.

Inauguración de tres nuevos grandes edificios para Escuelas de Montes, Odontología y Facultad de Ciencias Exactas

Llegada del Caudillo

MADRID, 12.—A las once y media llegó a la Ciudad Universitaria el jefe del Estado, a quien acompañaba el jefe de su Casa Civil y ayudantes. Su Excelencia pasó revista a las fuerzas militares que le rindieron honores, y seguidamente se dirigió a la Escuela de Estomatología, donde, le esperaban los ministros y el Cuerpo Diplomático. Los representantes de los países americanos, que poco después ocuparon un lugar preferente en el salón de actos, cuyo aspecto era brillantísimo, eran, embajadores de Estados Unidos, Argentina, Perú y Brasil; ministros plenipotenciarios de Cuba, Chile, Santo Domingo; encargados de Negocios de Portugal, Nicaragua, Colombia, Ecuador; secretarios de Embajadas y de Legaciones, etc.

Comienza el acto

Una vez el Caudillo en el salón de actos, declaró abierta la sesión, empezando los discursos el director de la Escuela Especial de Montes, registrando el hecho de que merced al Caudillo y al ministro de Educación Nacional es hoy ya un hecho la inauguración de la Escuela de Montes. A continuación habló el rector de la Universidad quien dijo que lo que parecía un sueño hoy es plena realidad: la magna obra universitaria.

Discurso de un ministro

El ministro de Educación Nacional inicia su peroración haciendo resaltar la obra constante del régimen en pro de la restauración plena de España, singularmente en el orden del espíritu como lo comprueba la inauguración de los magnos edificios dedicados todos al saber que son la Escuela de Montes, Odontología y Facultad de Ciencias Exactas, espléndidos

palacios donde se atiende a todas esas ramas del saber.

El primer edificio que inauguramos es la Escuela especial de Ingenieros de Montes. Es uno de los edificios más bellos de la Ciudad Universitaria, no sólo por la armonía de sus proporciones y por la galanura de su estilo, en el que sabiamente ha sido posible hermanar la adecuación y las ventajas de orden utilitario con el sabor de la clásica arquitectura española, sino por la grata intimidad que se percibe en todas sus dependencias destinadas a albergar en selección rigurosa el número preciso de alumnos que han de formarse para esta difícil y utilísima profesión. Bastará recordar de una parte, que se trata de una de las ramas de nuestra ingeniería de más pura raíz tradicional y que se encamina, por otra, a fomentar y desarrollar una de las más típicas y abundantes riquezas del patrimonio de la nación.

La nueva Escuela de Estomatología española sustituye en el afán creador de la España de Franco, a la media docena de aulas del viejo caserón de San Carlos. Con ello cobra esta especialidad médica el rango que merece y necesitaba. Única escuela en España en su género, cada día es más copiosa en matrícula escolar y cada vez se hace más exigente la depurada formación de los profesionales de la Estomatología.

Nada por tanto se ha regateado aquí. Cátedras espaciosas, laboratorios, museos, bibliotecas, salones clínicos y de protesis dentaria. Todo en consonancia con el prestigio y realce que la nueva ordenación universitaria asigna a la profesión odontológica liberándola definitivamente de su pasado carácter de oficio y convirtiéndola

en flamante especialidad técnica de la Medicina. Una importantísima función social está llamada a ejercer esta escuela, que en parte ya realiza, por obra del abnegado espíritu de su joven director. La higiene estomatológica, es hoy día, en el mundo moderno, no sólo gala estética personal y norma de educación y buen gusto, sino elemento indispensable de la higiene de la alimentación. Por los grandiosos sillones de profilaxis y protesis dentaria de este edificio, uno de los cuales poseerá 200 sillones, pasarán todos los niños de las escuelas madrileñas y en general la masa de las clases sociales humildes a recibir gratuitamente una asistencia sanitaria que no le sería dado encontrar por sus condiciones económicas, con lo que se habrá garantizado la salud pública, en parte tan importante como la que se refiere a la nosología odontológica, a su vez tan relacionada con tantos otros aspectos de la sanidad general.

La tercera inauguración, en fin, del día de hoy es el gigantesco pabellón destinado a las secciones de Matemáticas y Física de la Universidad de Madrid. Cubre el edificio el ala izquierda de la gran

plaza, donde hace hoy dos años inauguramos la sección de Ciencias Químicas, y en el futuro tendrá en frente, en el ala derecha, la sección de Ciencias Naturales. Este grupo de construcciones sobresale por su pasmosa monumentalidad. Cuatro plantas, con una extensión de más de 5.200 metros cuadrados de zona construida, albergan una red de cátedras, bibliotecas, museos, seminarios y laboratorios como nunca los poseyó en España Facultad alguna de Ciencias, y que cuando, dentro de muy pocas semanas, posean todo el material científico, con sus minuciosas y complicadas instalaciones, serán orgullo y gala de nuestra Universidad en el mundo.

Terminó su discurso diciendo que esta obra se realiza pensando no sólo en España sino en sus hijos de América. Fué aplaudido con gran entusiasmo.

Acto final

Terminada la sesión, el jefe del Estado visitó detenidamente todos los pabellones, siendo despedido por las autoridades, representaciones diplomáticas y por el público que le aplaudió fervorosamente.—(Cifra.)

Nombramientos oficiales

MADRID.—En el Consejo de Ministros presidido por su Excelencia, se han hecho los siguientes nombramientos: Subsecretario de Asuntos Exteriores señor Suñer y Ferrer; embajador en Londres don Domingo de las Bárcenas; ministro en Holanda el señor Ruiz de Arana; capitanes generales de Valencia, Valladolid, Galicia y Baleares, los generales Monasterio, Arcos, Múgica y Asensio. También se ha acordado el curso de las obras (para riego) del pantano del Tiemblo (Avila).

Apertura del Curso Universitario

MADRID.—Los ministros de Educación y Obras Públicas pesidieron el jueves la solemne apertura del curso en la Universidad Central. Pronunciaron discursos el catedrático de la Facultad de Farmacia, señor Torres, y el jefe nacional del S. E. U. Le fué impuesta la gran Cruz de Alfonso X el Sabio al rector de la Universidad, y al jefe de la Milicia Universitaria le fué entregado el fajín de general. El ministro de Educación declaró inaugurado el Curso Académico en nombre del Caudillo de España.—(Cifra.)

En el día de la Hispanidad

MADRID.—El ministro señor Artajo pronunció un discurso dirigido a América en el que envió su enhorabuena a Filipina por su liberación. Las fuerzas del mal —dijo— intentan forjar una nueva leyenda negra contra España con propósito de lograr una tremenda subversión social en nuestra Patria. El Gobierno invita a los hombres representativos de América a que visiten España y vean su realidad. Nuestro país no se in-

Un comunista norteamericano de relieve se hace Católico

NUEVA YORK, 11.—Louis F. Bunde, director gerente del «Daily Worker», órgano del partido comunista, ha renunciado a su cargo y se ha dado de baja en el partido, retornando «a la fe de mis padres: la Iglesia católica», según ha manifestado. Bunde, que durante los últimos diez años ha sido una de las figuras más destacadas del partido comunista en Norteamérica, dijo que abandonaba Nueva York para incorporarse a la Universidad de Notre Dame, en la Facultad de Ciencias Económicas.

Bunde también ha manifestado que el catolicismo y el comunismo son irreconciliables, pues, según pudo comprobar, el comunismo establece la tiranía sobre el espíritu del hombre y está en conflicto permanente con la religión y la verdadera libertad.

Con Louis F. Bunde se han convertido al catolicismo su mujer y sus tres hijos.—EFE.

GOBIERNO CIVIL

El día 15 de los corrientes tendrá lugar en esta Capital la cuestación que anualmente celebra la organización del Frente de Juventudes con objeto de allegar fondos a dicha institución.

Exhorto a todos, por este medio para que con la mayor generosidad hagan entrega de sus donativos con los que contribuirán al desarrollo de la labor que el Frente de Juventudes realiza en bien de la juventud y de España.

El Gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

miscuye en la política interior de ningún Estado y pide el respeto a los demás para su propio camino. La Hispanidad no encubre ninguna ambición materialista; es una comunidad espiritual. Las dos Américas son una reserva de Europa y una garantía de los valores espirituales de la civilización cristiana.

Las elecciones municipales se celebrarán en la segunda quincena de marzo

Nota oficiosa del Consejo de Ministros, celebrado bajo la presidencia del Jefe del Estado

El Gobierno, firmemente decidido a continuar el normal desenvolvimiento de los principios que informan la política española, ha intensificado durante varios días sus trabajos, a fin de ampliar la participación popular en las tareas del Estado y poner en vigencia inmediata aquellos preceptos del Fuero de los Españoles que aún no lo estaban por exigir una legislación complementaria.

Consecuencia de minuciosas deliberaciones en las diferentes sesiones celebradas por el Consejo de Ministros son los proyectos de ley que se envían a las Cortes referentes al derecho de reunión, de asociación y, en general, a las garantías individuales.

Para acentuar y ampliar la colaboración popular en la obra del Gobierno, se anuncia, de acuerdo con lo que dispone la vigente ley de Régimen Local, la celebración de elecciones municipales en la segunda quincena del próximo mes de marzo, fecha en que estará

terminado el censo. Con igual criterio, la Jefatura del Estado instaura el sistema de la consulta directa a la nación, por medio del referendum, para las leyes que, elaboradas por las Cortes, por su trascendencia, interés público o incertidumbre de la opinión hagan conveniente esta medida. Continuando la obra de generosidad de nuestro régimen con aquellos que, empujados por la pasión política o arrastrados por el ambiente, delinquieron, y en el propósito de acelerar el proceso de convivencia entre los españoles tenidos en cuenta el arrepentimiento de los más y la buena conducta observada por los ya liberados, se apreció la conveniencia de conceder un indulto general de las penas principales para los reos de delito de rebelión o contra el orden público cometidos hasta 1.º de abril de 1939, presos o en rebeldía que no sean autores de delitos comunes conexos que repugnan a toda conciencia honrada.

Se prosiguió el estudio de un amplio plan de recuperación y desenvolvimiento económico que, incrementando la riqueza de la nación y el rendimiento de su desarrollo, constituya base firme para el largo programa de mejoras sociales que, aunque en plena marcha, no han alcanzado las metas anheladas por la política del Gobierno.

El Consejo de Ministros se ha ocupado también de la pertinaz campaña internacional de difamación dirigida contra España y su régimen, en la cual, por su extensión y por su encono, así como por los métodos de propaganda que emplea, reconoce una vasta conjura comunista de carácter internacional que envuelve engañosamente en sus maniobras a gentes de buena fe.

España sabe que una conspiración de esta clase, aunque aparente un ataque a determinadas instituciones o personas, va contra la propia existencia de la nación.

intentando hacer estéril el inmenso sacrificio de nuestra Cruzada.

En consecuencia, entiende que el único modo de corresponder adecuadamente a una ofensiva semejante es afirmar, una vez más, su decisión de persistir en la línea ideológica y política iniciada el 18 de julio de 1936, en cuya fecha la España auténtica triunfó contra el comunismo.

El Gobierno, en suma, con la serenidad que le inspira su propia estabilidad y el convencimiento de que cumple rigurosamente con su deber, mira con resuelta confianza al porvenir de España y reitera su tenaz empeño de consolidar dentro del país la unidad espiritual, agradeciendo a los españoles las muestras de adhesión y asistencia que le vienen prestando, a la vez que les estimula a mantener esta firme unión en el mejor servicio de la Patria.

